
 

Protokoll  

 
Verbandstag des Hamburger Triathlonverbandes 
Vom:  23.02.2020 
Beginn:  10.15 Uhr 
Ort:  Schulungsraum des VaF, Bertrand-Russell-Straße 4, 22761 Hamburg  
 
Anwesend: Vertreter(innen) aus 15 Vereinen und 8 Präsidiumsmitglieder (siehe 
Anwesenheitsliste)  
 
TOP 1 Feststellen der Stimmberechtigten, der ordnungsgemäßen Einberufung, 
Bestimmen eines Tagespräsidiums, Verlesung des Protokolls des letzten 
Verbandstages  
- Nach der Begrüßung durch den Präsidenten Hellmuth Lehmann stellt dieser fest, 

dass die Einladung ordnungsgemäß unter Einhaltung aller Fristen erfolgt ist. Zum 
Tagespräsidium wird René Crossier einstimmig gewählt. Karin Nitsch meldet sich 
freiwillig als Protokollführerin. Es sind Vertreter aus 15 Vereinen mit 27 Stimmen und 
8 Präsidiumsmitglieder mit 8 Stimmen anwesend. 

- Das Protokoll der letzten Sitzung ist allen Vereinen zugegangen, auf eine Verlesung 
wird einstimmig verzichtet. Es gibt keine Widersprüche und das Protokoll wird 
einstimmig genehmigt.  

 
TOP 2 Geschäftsberichte 
- Finanzen 

Christel Lau berichtet über die Kassenlage und stellt die EÜR 2019 vor. Die Rücklagen 
wurden verringert um insgesamt 30.267,67 €. Der Abbau der Rücklagen ist in diesem 
Umfang noch weitere drei Jahre möglich (und auch notwendig). Dann müssen die 
Einnahmen wieder erhöht werden, um die Kosten zu decken. Insbesondere für 
Jugend-Trainingslager und Jugend-Trainingscamps wurden höhere Ausgaben als in 
den Vorjahren getätigt. Christel bittet die Athleten ihre Adressänderungen für das 
TriTime Magazin selbst online zu pflegen (über Phoenix).  

- Leistungssport  
Hauke Heller berichtet vom Konzept zur Förderung des Nachwuchsleistungssports im 
Triathlon, das beim HSB eingereicht wurde. Partnerschule ist die Stadtteilschule 
Fischbek-Falkenberg.  
Die Subventionierung von Schwimmzeiten der Vereine durch den HHTV bleibt 
bestehen. 

- Breitensport 
Walter Bähr berichtet über die Situation in den Ligen und der erfolgreichen 
Einarbeitung von Markus Willnauer. Verbandsliga und Landesliga freuen sich nach 
wie vor über regen Zuspruch, in der Regionalliga Nord (9 Teams ) und der 2. 



 

Bundesliga sind Hamburger Teams vertreten. Je ein Damen- und ein Herrenteam 
des Tri Team Hamburg starten 2020 in der 2. Bundesliga. 

- Jugend 
Andreas Rinke berichtet dass aktuell 160 Kinder und Jugendliche in 10 Vereinen in 
Hamburg Triathlon betreiben. Alle 21 Leihräder des HHTV sind dieses Jahr vergeben 
und die 25 Plätze für das Trainingslager in Kienbaum sind ausgebucht. Erstmalig wird 
es eine Kooperation des HHTV im Rahmen des Ferienpasses mit dem VAF geben. 
Dort findet für zwei Altersgruppen (8-12 J. und 13-15 J.) ein Sommercamp vom 29.6.-
3.7.2020 statt. 

- Präsident 
Hellmuth Lehmann stellt seine Arbeit des vergangenen Jahres vor. Von seinen drei 
Hauptzielen konnte er nur eines vollenden. 
Die Einrichtung einer Geschäftsstelle ist noch in Arbeit. Der HHTV steht auf der 
Warteliste beim HSB. Nach der Umbauphase gibt es Hoffnung auf Räumlichkeiten im 
Haus des Sports, idealerweise in Kooperation mit einem anderen Verband.  
Anschließend kann ein Geschäftsstellenleiter eingestellt werden (als geringfügige 
Beschäftigung). 
Bei der Suche nach einem Nachfolger für seine Position ist er erfolgreich gewesen 
und hat eine Kandidatin gefunden, Karin Nitsch. Damit wäre der HHTV der einzige 
Triathlonverband in Deutschland unter weiblicher Führung. 

- Presse 
Frank-Martin Uhlemann schreibt Artikel für die Homepage und für die TriTime. Er ist 
auf Input aus den Vereinen angewiesen und bittet um Unterstützung. Die Beiträge 
sind an pressewart@hhtv-triathlon.de zu senden. 

 
TOP 3 Berichte der Kassenprüfer  
Ronald Prinzlau berichtet von der Kassenprüfung. Es gibt keine Beanstandung, 
buchhalterisch ist alles vorbildlich. Alle Belege sind vorhanden. Der Abbau der 
Rücklagen fand planmäßig statt. 

Er stellt den Antrag das Präsidium zu entlasten. 
 
TOP 4 Entlastung des Präsidiums  
Die Entlastung des Präsidiums wird ohne Gegenstimme und einer Enthaltung erteilt.  
 
TOP 5 Neuwahlen  
- Wahl des*r Präsident*in: Karin Nitsch stellt sich den Anwesenden vor. 

Karin Nitsch wird einstimmig gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 
- Wahl Vizepräsident*in Leistungssport: 

Hauke Heller wird einstimmig wiedergewählt. Er nimmt die Wahl an. 
- Wahl des*r Pressewartes*in: 

Frank-Martin Uhlemann wird einstimmig wiedergewählt. Er nimmt die Wahl an. 
- Wahl des*der Frauenwartes*in: 
 Kerstin Schomburg wird einstimmig gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 
 



 

- Wahl des* der Kassenprüfers*in für 2 Jahre: 
 Stefan Ehrlich wird einstimmig gewählt. Er nimmt die Wahl an. 
- Bestätigung des Jugendwarts*in:  

Andreas Rinke wurde von der Jugendhauptversammlung gewählt und einstimmig 
bestätigt. 

 
TOP 6 Anträge  
Das Präsidium stellt den folgenden Antrag: 
 

Änderung der Beitragsordnung zum 01.01.2021: Die neue Fassung berücksichtigt die 
Sportart SwimRun. 

 
Die neue Beitragsordnung wurde mit der Einladung verschickt und ist allen Anwesenden 
bekannt. Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
TOP 7 Verschiedenes  

 Das Präsidium wird bis zum nächsten Verbandstag aufgefordert zu prüfen, ob 
die Satzung an Regelwerksänderungen angepasst werden muss. 

 Die DTU hat die Altersklassenbezeichnungen geändert und neugeordnet. 
 Veranstalter können für Hamburger Meisterschaften ein Siegel verwenden, z.B. 

für Urkunden etc. Die Vorlage ist beim Pressewart Frank-Martin erhältlich. 
 Eisenhart macht Werbung für ihr Freiwasser Eisenarmschwimmen am 

Oortkatensee am 13.6. 
 Alle Vereine sind aufgefordert Helfer für die Hamburger Triathlonveranstaltungen 

zu stellen. Jede Veranstaltung kann nur mit genügend Helfern stattfinden und 
jedes Jahr wird es schwieriger genügend Helfer zu finden. Daher werden alle 
Vereine, auch die die keine eigene Veranstaltung organisieren, aufgefordert, ihre 
Mitglieder zu motivieren bei Veranstaltungen zu helfen. 

 
TOP 8 Termin Verbandstag 2021 
Als Termin wird Samstag, der 20.02.2021 festgelegt, der Ort wird noch bekannt 
gegeben. 
 
 
 
 
Karin Nitsch        Walter Bähr 
Präsidentin        Vizepräsident Breitensport 


